
Protokoll der 4. Generalversammlung der Genossenschaft die frischlinge

Datum und Zeit: Dienstag 7. Oktober 2020, 19.00 Uhr

Ort: Zoom Meeting wegen Corona

Anwesend: 17 Genossenschaftsmitglieder, 5 Verwaltungsmitglieder, hiermit
22 Stimmberechtigte.

Vorsitz: Fabian Kaiser

Protokoll: Johanna Müller

Stimmenzähler: Nicolas Homberger

_________________________________________________________________________________________

1. Begrüssung und Eröffnung der Versammlung
Jonas eröffnet die Versammlung, welche wegen Corona via Zoom stattfindet.
Anwesend sind 17 Genossenschaftsmitglieder, 5 Verwaltungsmitglieder,
somit 22 Stimmberechtigte.

2. Wahl des Stimmenzählers und Protokollführers
Nica wird zum Stimmenzähler ernannt. Protokoll führt Johanna.

3. Genehmigung des Protokolls der GV 2019
Das Protokoll der GV 2019 wird einstimmig genehmigt.

4. Jahresbericht 2019 der Verwaltung
Jonas informiert über verschiedene Neuerungen seit der letzten GV. Er
berichtet von den ersten Mitarbeitern Karin und Nica, der ersten Praktikantin
Virginia, Abschied Alex und Simon aus der Verwaltung sowie Wahl von
Florence, Claudia und Johanna in die Verwaltung. Zuwachs durch Yannick und
Katja als Mitarbeiter. Gemüsewaage ist dazu gekommen sowie Einbauung
vom Kondensator.
Der Jahresbericht wird einstimmig angenommen.

5. Jahresrechnung 2019
Fabian informiert über die Bilanz und die Erfolgsrechnung im 2019. Beides sei
sehr positiv. Einiges mehr als gedacht an Umsätzen im Laden. Bei den
Aboerträgen relativ gut geschätzt.
Die Jahresrechnung 2019 wird angenommen.

6. Gewinnverwendung 2019
Es wird vorgeschlagen, den Rest des Gewinns als Fond zu verwenden, um
Mitgliedern, die in finanziellen Schwierigkeiten sind, vorübergehend mit einem



Aboerlass oder einer Vergünstigung zu unterstützen. Rückfrage Alex, ob es
auch für Menschen gedacht ist, die sich finanziell das Abo nicht leisten
können unabhängig von Corona. Antwort Fabian: Dies ist bereits der Fall.
Gewinnverwendungsvorschlag wird einstimmig angenommen (100%).

7. Entlastung des Vorstandes
Abstimmung: Wird einstimmig angenommen, damit ist der Vorstand entlastet.

8. Rückblick erste Monate 2020, Ausblick und Info zu
Verwaltungsentschädigung
Rückblick:
Die Verwaltung (Annina) informiert

- über den Entscheid, ab gewisser Anzahl Stunden (>18h), die
Verwaltung zu entschädigen. Der Lohn ist äquivalent zu den
Mitarbeitern

- neue Gestelle für mehr Platz
- Zeneb als zweite Praktikantin
- Winter-Gemüsemonat wurde wegeh Corona nicht durchgezogen, da

Nachfrage sehr gross war.
- Information bzgl. Zunahme des Umsatzes durch Lockdown. Dank

grossem Einsatz von Mitarbeitern und Geduld von den Kunden super
gemeistert.

- der zweite Geburi des Ladens wurde im kleinsten Rahmen gefeiert.
- Abschied von Karin, sie bleibt aber weiterhin als Helferin.
- über die Zunahme der Umsätze

Fazit: Abosystem ist nach wie vor nachgefragt, wie auch die
Freiwilligenarbeit. Reproduktion findet nach wie vor statt (Takt,
Paradiesli, Rampe21)

Information bezüglich der Kundenumfrage: 73 haben daran teilgenommen, was
Verwaltung sehr gefreut hat. Florence gibt erste Einblicke in den Outcome zb
Zufriedenheit mit dem Preissystem. Sie gibt ausserdem erste Ideen für
Veränderungen.

Florence informiert über die Gemeinwohlökonomie worin sie im letzten Jahr eine
Ausbildung genossen hat und die frischlinge in einer Arbeit analysiert hat.

Keine Fragen von den Anwesenden.

9. Budget 2020
Fabian präsentiert das Budget für 2020: erwartet werden eine Zunahme beim
Warenertrag und den Aboverkäufen, beides in erster Linie Corona-bedingt.



Information über die Veränderung durch MWST Nachzahlung.
Die Budgetposition Unterhalt Maschinen habe sich wegen Umbau zur
Verringerung der Lärmbelastung nach oben verändert.

Frage Luc: Erhöhung der nicht bezahlten Löhne. Keine Erhöhung im Vgl. zum
Vorjahr. Frage hat sich daher erledigt.

Budget wird einstimmig angenommen.

10.Rücktritt aus Vorstand (Claudia Strauss)
Johanna informiert über den Rücktritt von Claudia aus der Verwaltung.
Verwaltung bleibt vorerst zu 5., will aber längerfristig wieder aus 6 Personen
bestehen.

11.Beschlussfassung über Anträge von Mitgliedern
Es sind keine Anträge eingegangen.

12.Fragen, Rückmeldungen, Wünsche?
Keine Meldungen.


